

# Elections professionnelles à l'Agglo : quand les employés votent pour leurs patrons...

Lors des récentes élections professionnelles à l'Agglomération de Chaumont, la CGT s'est fait détrôner par la CFTC, un syndicat créé assez récemment par des cadres et le directeur du centre technique.

«**O**n vous donnera les résultats. Il y a eu une grosse participation. Et les résultats sont intéressants. Il y a des syndicats qui ont fait des percées assez spectaculaires...»

Lors de la dernière réunion du conseil communautaire,

## Etat et hôpitaux : bons résultats pour FO



Philippe Cousin et Rachel Sugneau se félicitent de la progression de FO dans beaucoup d'endroits.

Premier syndicat dans la fonction publique d'Etat, premier également dans la fonction publique hospitalière et 3e dans la fonction publique territoriale, Force Ouvrière se félicite des résultats haut-marnais des élections professionnelles qui ont eu lieu jusqu'au 6 décembre. D'ailleurs, c'est le seul syndicat à avoir organisé une conférence de presse pour commenter ces résultats... Avec un score global de 49,64% contre 41,45% en 2014, c'est dans les hôpitaux qu'il progresse le plus. Alors qu'il était 2e derrière Sud Santé depuis 2014, il repasse 1er à l'hôpital de Chaumont (36,27%) et devient «ultra majoritaire» (plus de 50% des voix) dans pas mal d'établissements, dont l'hôpital de Langres et des EHPAD.

«Le travail de terrain paye», commente Philippe Cousin, le nouveau secrétaire général du syndicat.

Globalement, dans la fonction publique hospitalière,

la présidente de l'Agglomération de Chaumont Christine Guillemey n'a pas caché une certaine satisfaction par rapport aux résultats des élections professionnelles qui se sont déroulées le 6 décembre. Il faut dire que la CGT s'est fait détrôner par un syndicat de ca-

dres, la CFTC.

Les résultats sont relativement serrés au comité technique puisque la CFTC a obtenu 33,4% des suffrages exprimés (2 sièges) et la CGT 32,5% des voix (2 sièges également).

FO est arrivée en 3e position avec un score de 18,3% (1 siège) et la CFDT est 4e avec un résultat de 15,8% (1 siège).

A noter que le taux de participation n'est pas si important que ça puisqu'il est de 56% pour le comité technique et de 61% globalement.

La CGT, dont le déclin a démarré il y a déjà plusieurs années après le départ de Danièle Prost, reste 1ère au sein du personnel de catégorie C avec un score de 35,9% (2 sièges), devant la CFTC qui est à 24,9% (1 siège), FO qui est aussi à 24% (1 siège) et la CFDT (15,2%, 1 siège).

Pour cette commission ad-

## 16 nouvelles suppressions d'emplois aux finances publiques

Secrétaire départementale FO DGFIP Haute-Marne, Rachel Sugneau annonce la suppression de 16 emplois à compter du 1er janvier 2019 au sein des effectifs de la direction départementale des finances publiques. Il y en a déjà eu 21 en 2018... Et en 6 ans, ce sont 86 emplois, soit 23% des effectifs, qui auront été supprimés. L'équivalent d'une jolie PME !

Pour le moment, FO ignore où ces emplois seront supprimés, l'arrêt des fermetures des trésoreries d'Andelot, Bourbonne-les-Bains, Nogent et Wassy, annoncé par Emmanuel Macron lors de sa venue à Colombey, ayant perturbé la donne...

FO s'inquiète par ailleurs de la remise en cause du prin-

ministrative paritaire (CAP), la participation a été un peu plus importante (63%).

Elle l'a été encore plus en catégorie B (76%) où la CFTC décroche un score de 43,6% (2 sièges), loin devant la CFDT (27,6%, 1 siège) et la CGT (26,1%, 1 siège). Mais c'est en catégorie A, où le taux de participation a été de 88%, que la CFTC a fait un véritable tabac avec un score de 100% (3 sièges).

Les représentants du personnel sont élus pour un mandat de 4 ans. Et une désignation doit être opérée au CHSCT en fonction des résultats au comité technique (CFTC : 2 sièges ; CGT : 2 sièges ; FO : 1 siège ; CFDT : 1 siège).

Cette percée de la CFTC est d'autant plus remarquable que son implantation au sein de l'Agglo date d'il y a seulement 18 mois, suite à la fusion de l'Agglo de

Chaumont avec les communes de communes du Nogentais et du bassin de Bologne-Vignory-Froncles.

«Ce sont les cadres A qui ont monté ça», raconte Philippe Cousin, qui est de FO et qui note tout de même une progression de son syndicat, implanté depuis 2014. Petite curiosité : la CFTC est donc un syndicat de cadres et c'est le directeur du centre technique de l'Agglomération (Arnaud Petitot), qui est à sa tête. Comment les encadrants, c'est-à-dire les responsables des agents, vont-ils pouvoir défendre ces mêmes agents qui viendront se plaindre d'un problème avec leur chef, d'une mauvaise note, d'un blâme ou autre sanction disciplinaire ? Certains de ces nouveaux représentants du personnel ne risquent-ils pas d'être jugés et parties ?

A suivre...

cipe de séparation ordonnateur / comptable avec le fait que les collectivités locales puissent demander à se voir déléguer la fonction actuellement exercée par le comptable public de la DGFIP. Et le syndicat dénonce la politique du «zéro casch», c'est-à-dire l'interdiction de payer en espèces dans les trésoreries qui n'ont pas encore été fermées. «Il y a des gens qui sont en situation difficile,

qui n'ont plus de chéquier et de carte bleue et n'ont pas d'autre possibilité que de payer en espèces leurs frais de cantine ou de garderie», commente Rachel Sugneau. «Selon le résultat de l'appel d'offres qui sera bientôt lancé, ils devront aller payer au bureau de Poste ou chez le buraliste. Mais cela pose des questions concernant le secret professionnel et la confidentialité...»

## Contactez L'affranchi

Pour réagir à un article, envoyer un courrier de lecteur, annoncer une réunion ou un spectacle, ou publier une annonce légale concernant l'arrondissement de

Chaumont, contactez L'affranchi :  
par mail : [laffranchi52@gmail.com](mailto:laffranchi52@gmail.com)  
par téléphone (appel ou SMS) : 07 57 50 55 52  
par courrier : 44 bis av de la République

52000 Chaumont

Sur internet : [www.laffranchi.fr](http://www.laffranchi.fr)